



De l'Air!

patients, aidants, soignants
en lutte contre
le cancer du poumon



De l'Air!

NEWSLETTER

N° 4

Juin 2022

DES NOUVELLES DE L'ASSOCIATION:

Nous venons d'accueillir 3 nouveaux membre dans notre bureau.

Elisabeth Narin

Elle vit à Orléans, elle est responsable de secteur à la Mairie d'Orléans et patiente en traitement.



Béatrice Swiecka.

Elle vit en région parisienne, elle est responsable dans une agence de média et patiente en traitement.



Alma Stancu.

Elle vit en Avignon, où elle est Oncologue Médical à L'Institut Sainte Catherine.

Responsable de la recherche clinique en oncologie thoracique.



LE MOT DU PRESIDENT

C'est un billet d'humeur !!

Dépistage Une belle petite avancée !

Lors de sa réunion du 1er février 2022, la HAS recommande l'engagement d'un programme pilote.

La Haute Autorité de Santé actualise son avis sur le dépistage (négatif en 2016) et encourage la mise en place d'expérimentations en vie réelle, et notamment d'un programme piloté par l'INCA, afin de ne pas retarder l'accès à cette modalité de dépistage.

Notre association salue chaleureusement cette décision mais se pose quelques questions.

Pourquoi l'HAS recommande que les aspects suivants puissent être définis avant d'initier le programme pilote :

- La population cible
- La procédure de dépistage

Alors que les sociétés savantes ont définis ces critères depuis longtemps.

Elle demande à l'INca d'engager un programme pilote et des études en vie réelle pour obtenir les données manquantes.

Mais des expérimentations en vie réelle et sur des territoires existent en France !

Pendant que d'autres pays ont mis en place ce dépistage !

Les études servent à apprendre mais demander de nouvelles études peut également servir à faire attendre !

Pourquoi!

Espérons que tout le travail déjà entrepris permettra une mise en application rapide.

Pour accéder au communiqué de presse, du 01 févr. 2022, cliquer sur https://www.has-sante.fr/jcms/p_3312901/fr/depistage-du-cancer-du-poumon-la-has-recommande-l-engagement-d-un-programme-pilote Vous pouvez également consulter le rapport d'orientation de l'HAS en cliquant sur https://www.has-sante.fr/jcms/p_3310940/fr/depistage-du-cancer-bronchopulmonaire-par-scanner-thoracique-faible-dose-sans-injection-actualisation-de-l-avis-de-2016



Association De l'Air!

Patients, Aidants, Soignants
en lutte contre le cancer du poumon

1, rue Etienne Dollet
69600 Oullins

E-mail : delair.asso@gmail.com
<https://cancer-poumon.fr/>

1



De l'Air!

patients, aidants, soignants
en lutte contre
le cancer du poumon



De l'Air!

DE NOUVELLES RENCONTRES:

Ils ont couru et porté les couleurs De l'Air!

Les frères Menard ont couru de
Paris à la mer



Les soeurs Delavault
Sister Sunset
Dalmatie trophy
2022

La gyancourse avec
Sophie du bureau de
De l'Air



NOS ACTIONS EN COURS

Les groupes de paroles et d'entraide proposés par l'association.

Groupe patients, groupe aidants et proches; ils sont animés par des professionnels. Ils sont gratuits.

Les inscriptions se font sur le site internet. Ils sont en place et ont lieu régulièrement.

Le but est de fournir à ceux qui le souhaitent une aide directe, par visioconférence. Dès que possible, des groupes en "présentiel" seront mis en place.

Un groupe méditation relaxation est également ouvert, tous les 15 jours en visioconférence.

HAS.

Nous poursuivons nos contributions auprès de la Haute Autorité de Santé pour donner notre avis sur l'accès précoce ou le remboursement de nouveaux traitements (6 dossiers depuis novembre 2021).

DE L'AIR SUR LES RESEAUX SOCIAUX



@assodelair

Suivez-nous sur les réseaux et relayer les informations pour nous aider à nous faire connaître.



@delairasso



delair_association

À bientôt pour d'autres nouvelles.
Pour le bureau de De l'Air!

Jean Pierre Lassaigue
Président et secrétaire



Association De l'Air!

Patients, Aidants, Soignants
en lutte contre le cancer du poumon

1, rue Etienne Dollet
69600 Oullins

E-mail : delair.asso@gmail.com
<https://cancer-poumon.fr/>